

# Se incrementan luchas contra los sandinistas

Managua, Dic. 17 (AP). (Por Juan Maltes). Al tiempo que proseguían hoy cruentos combates entre el ejército y los antisandinistas, Nicaragua pidió a Honduras que "abandone su actitud cómplice y temeraria" a fin de evitar que surjan entre ambos países conflictos de incalculables consecuencias.

Fuentes militares dijeron esta mañana que las tropas nicaragüenses combaten a los antisandinistas en varios poblados fronterizos con Honduras.

"Se calcula que por lo menos 700 contrarrevolucionarios están atacando cerca de Murra y Santa Rosa, en el departamento de Nueva Segovia. También se está combatiendo cerca del Cerro del Águila, justamente en la frontera con Honduras", dijeron las fuentes militares.

Aunque no se ha anunciado si hasta el momento hay

victimas, las fuentes dijeron que "podrían ser muchas por ambas partes, dado que los combates son intensos".

## Utilizan armas pesadas

De acuerdo a los informantes, los contrarrevolucionarios utilizan armas pesadas, que incluyen ametralladoras calibre 50, morteros de 60 y 81 milímetros, lanzagranadas fusiles M-16, de fabricación estadounidense y fusiles Fal, belgas.

Las fuentes añadieron que los antisandinistas se proponen llegar hasta el poblado de Jalapa, a 14 kilómetros de

Pasa a la página 32

## Nicaragua adiestra a los subversivos de C.A.

Tegucigalpa, Dic. 17 (AP). El autonómado Frente de Juventud Democrática Nicaragüense en el exilio denunció aquí ayer que centenares de subversivos izquierdistas de Guatemala, El Salvador y Honduras están siendo adiestrados militarmente en Nicaragua para posteriormente desestabilizar a América Central.

Informó que los entrenamientos son organizados por la Dirección Nacional del Frente Sandinista con la cooperación de por lo menos 2.000 asesores militares enviados recientemente a Nicaragua por el presidente cubano Fidel Castro. El FUDN expresó en una

declaración pública distribuida en esta capital a los medios informativos locales e internacionales que el adiestramiento se realiza en la isla del Perdón, en las proximidades del Puerto de Corinto, en el Litoral Atlántico.

"Allí permanecen centenares de subversivos de extrema izquierda del Frente Farabundo Martí de El Salvador; del Comando "Cinchonero" de Honduras y del Ejército Revolucionario de los Pobres de Guatemala para desestabilizar después a los gobiernos democráticos de la región", indicó el FUDN.

Pasa a la página 71



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**SOBRE SECUESTRO.** Guatemala, Dic. 17 (AP). El presidente de Guatemala, general Efraín Ríos Montt, durante conferencia de prensa, expresó hoy, que su gobierno aún está considerando la respuesta para los subversivos que tienen secuestrada a la hija del presidente de Honduras, doctora Judith Xiomara Suazo Estrada.

## Crece expectación por secuestro Dra. Suazo

Guatemala, Dic. 17 (AP). Aumenta hoy la expectación por el secuestro de la hija del presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, doctora Judith Xiomara Suazo Estrada, a medida que se aproxima el vencimiento esta noche del plazo dado por su captores para que se cumplan sus exigencias.

Un grupo guerrillero que no se identificó, según in-

dicó por "razones tácticas", dio plazo hasta la hora 22:00 de hoy para que se le respondiera si el gobierno de Guatemala accedería a publicar un "manifiesto político" en los periódicos de México y toda Centroamérica.

El presidente, general Efraín Ríos Montt, dijo ayer en conferencia de prensa que "hay aún más

Pasa a la página 23

## Diarios Guatemala no publican manifiesto

Guatemala, Dic. 17 (UPI). Los diarios de Guatemala no publicaron hoy un manifiesto rebelde, publicación demandada a cambio de la libertad de la secuestrada hija del presidente de Honduras, pero Guatemala prometió una decisión sobre la publicación antes de que el plazo fijado expire esta noche.

El grupo secuestrador dijo que, si el gobierno no

cumple sus demandas "el objetivo en nuestro poder será liquidado", refiriéndose a Xiomara Suazo, hija del presidente de Honduras Roberto Suazo Córdova y su primera esposa, una guatemalteca.

Las fuerzas de seguridad del país detienen vehículos en Ciudad de Guatemala buscando a la Suazo, una médica guatemalteca, se-

Pasa a la página 17

## Exiliados piden hacer elección en Nicaragua

San José, Costa Rica, Dic. (UPI). Un llamado al gobierno de Nicaragua para que convoque a elecciones fue formulado hoy aquí por exiliados nicaragüenses.

El ex comandante Edén Pastora, Alfonso Robelo, ex miembro de la Junta de Gobierno, Fernando Chamorro hijo y Brooklyn Rivera, hicieron público el llamado "para que el

pueblo nicaragüense deje de vivir en la guerra".

A nombre de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), los cuatro exiliados dijeron que apoyan toda propuesta que ofrezca la posibilidad de paz y estabilidad en Nicaragua y en la región centroamericana.

Afirmaron asimismo que "ha sido nuestro convencio-

Pasa a la página 25



**CONDUCTO DE PROYECTIL.** Tubac, Arizona, Dic. 17 (AP). Vista superior del conducto de lanzamiento del proyectil dirigido Titán II, de 131 M. de largo. El proyectil fue retirado pero "permanece operativo", como parte del Programa de la Fuerza Aérea de los E.U.A. El conducto tiene 54 M. de profundidad y está en una aislada colina.

## Rusia expulsará agregado inglés como represalia

Londres, Dic. 17 (AP). La Unión Soviética expulsará al agregado naval británico, capitán Bruce Richardson, de Moscú, en aparente represalia por la expulsión de un agregado soviético de Londres la semana pasada bajo cargos de espionaje, informó hoy la Secretaría de Relaciones Exteriores.

"Llamaron a nuestro embajador, Sir Iain Sutherland, esta mañana para pedir que Richardson, sea retirado dentro de una semana", dijo un vocero.

Richardson forma parte del personal de la embajada en Moscú desde noviembre del año pasado.

"Nuestro embajador

Pasa a la página 27

# Libre importación del Caribe a E.U.

Washington, diciembre 17 (AP). La Cámara de Representantes aprobó hoy el programa del presidente Ronald Reagan para importaciones del Caribe libre de aranceles, sobre las propuestas de los demócratas de que exportará empleos mientras el presidente se opone a un proyecto de Ley para crear empleos.

"Esta ley quita más empleos al pueblo norteamericano", dijo a los periodistas el presidente de la Cámara, Thomas O'Neill.

Los demócratas dijeron que estaban furiosos por considerar el proyecto de ley

mientras Reagan amenaza vetar una medida de gastos porque contiene el programa demócrata para empleos al que él se opone.

Reagan en una carta a los miembros dijo que el proyecto de ley "representa una actitud hacia el desarrollo en el que creen los norteamericanos: abrirse el propio camino por medio del comercio".

El representante republicano James Quillen dijo que al contrario de costar empleos a los trabajadores estadounidenses, la medida "protegerá a los empleos

Pasa a la página 27

# Walesa seguirá su lucha Solidaridad

Gdansk, diciembre 17 (Latin-Reuter). Lech Walesa, jefe del proscripto sindicato Solidaridad de Polonia, a quien ayer las autoridades pidieron hablar ante adherentes, dijo hoy a los periodistas que está dispuesto a llevar adelante la batalla por la recuperación de los derechos de los trabajadores, pero sólo con métodos pacíficos.

Walesa, que desde que fue liberado de su internación el mes pasado mantenía silencio mientras evaluaba la situación política, dijo: "Ha terminado el tiempo de observar".

Hablando en su domicilio en el distrito de viviendas obreras de Zaspá, en Gdansk, Walesa dijo al preguntársele qué hará en el futuro: "lo mismo que antes de agosto, durante agosto y después".

Hacia referencia a los acuerdos de agosto de 1980 entre trabajadores en huelga y el gobierno, que condujeron a la creación de Solidaridad".

"Respeto a las autoridades, pero quiero, de la mejor manera que puedan, mejorar las condiciones y luchas por la causa del pueblo trabajador"

Pasa a la página 13

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



**ANTI-NUCLEARES.** Londres, Dic. 17 (AP). La policía arrastra a uno de los manifestantes que ayer se reunieron frente a la base aérea, Greenham Common para protestar

contra las armas nucleares y el emplazamiento de cohetes en Inglaterra. La policía dijo que los manifestantes eran cerca de mil y hubo que retirarlos por la fuerza.